



Bericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2022

11.02.2023

Oliver Müller

Luiesta Sut 4

7016 Trin Mulin

P: 076 456 78 49

oliver.mueller@matibi.ch

Zuhanden der GV, 24.03.2023, 19 Uhr

Zoom: us02web.zoom.us/j/9764567849

1. Vereinsjahr 2022 und momentane Lage

Zimbabwe, Matibi und Projekte

Über die Lage in Zimbabwe und unsere Projektarbeit vor Ort verweisen wir auf den Weihnachtsbericht 2022 und den Jahresbericht von Sheldon und Gilbert, der auf unserer Webseite gesichtet werden kann: matibi.ch/weihnachtsbericht-2022/

Dieses Jahr stehen Wahlen an, wir spüren dies durch mehr Kontrolle und staatlichen Druck. Wir haben seit einem halben Jahr grösste Mühe, unser Bankkonto zu nutzen und suchen dort nach neuen Lösungen.

Der Nook läuft sehr gut, die Akzeptanz als Lernzentrum in der Community ist hoch, die Aufmerksamkeit, die der Nook in politischen Kreisen genießt, ebenso. 2022 konnten wir zwei Lernzyklen durchführen, insgesamt haben 73 Personen neue Projekte im Nook gestartet. Bei den Projekten geht es um Möglichkeiten für Einkommen wie z.B. Cupcakes, Backöfen, Seife, Lederwaren, Schlosserei-Produkte.

Wir kombinieren die Projekte von FFM wie Gartenbau und Photovoltaik mit den Fähigkeiten, die im Nook trainiert werden, um unsere Investitionen mehr in der Community zu halten. Wir bilden Menschen auch in IT-Fähigkeiten aus, es gibt Ideen und erste Partnerschaften für Coding Academies oder Jobs als Trainer:innen für künstliche Intelligenz. Wir rechnen mit drei Jahren, um rund um den Nook ein kleines Startup-Ökosystem aufzubauen.

Mehr zum Nook als Projekt findest du auf: matibi.ch/nook-3-jahresplan

Die Projekte in Schule und Spital stellen uns dagegen vor grosse Herausforderungen. Wir sind einmal mehr auf der Suche nach Ärzten und in der Schule ist der Bau des neuen Kindergartengebäudes immer noch nicht abgeschlossen. Es gibt im Moment keinen Bischof in Masvingo und niemand trifft Entscheidungen, bis die Stelle wieder besetzt ist. Schule und Spital unterstehen dem Bistum, wodurch auch unsere Arbeit massiv betroffen ist. Wir planen dieses Jahr keine neuen Projekte in Schule und Spital, bis die Situation verbessert ist und wir die alten Projekte abgeschlossen haben.

In den Gärten hat leider ein Sturm einige Solar-Anlagen beschädigt. Im 2023 werden wir auch wieder mehr auf Reparaturen setzen müssen, als dass wir neue Gärten eröffnen können. In Schule und Spital sind zwei neue Gärten weiterhin offen, sie gehören auch zu den Projekten, die wir zuerst abschliessen wollen.

Vereinsintern

Dieses Jahr präsentiert sich der Spendeneingang auf einem eher tiefen Niveau von 62'239 CHF. Die Mitgliederbeiträge betragen CHF 2'500. Allen Spendern und Mitgliedern sei hier ein herzliches Dankeschön ausgesprochen. Aufgrund der laufenden Kosten im Nook möchten wir 2023 neue Stiftungen finden, die unsere Projekte zusätzlich finanzieren.

Auf der Ausgabenseite konnten wir 2022 das erste Mal Projekte und Aktivitäten im Wert von mehr als 200'000 CHF leisten. Das ist für uns ein grosser Erfolg und zeigt auf, dass wir uns intern weiter professionalisieren müssen. Die Professionalisierung des FFM Trust ist sicherlich weiterhin einer der Schwerpunkte dieses Jahres. Buchführung vor Ort, Personalprozesse, Rechtsform, Bankkonto, Praktikas - es gibt viele Herausforderungen.

Erfolgsrechnung: Siehe Beilage „Jahresabschluss“ inkl. Fond Schönenberger. Wir verbuchen einen kleinen Verlust von 1'438 CHF. Ein besonderer Dank geht an die Leopold-Bachmann-Stiftung, an die Adolf-und-Lotte-Hotz-Sprenger-Stiftung und an die Hedwig-Rieter-Stiftung. Wir danken auch allen privaten Spender:innen von Herzen.

Der Fond Schönenberger spürt die Krisen in der Welt. Die Performance war negativ, zudem haben wir 132'000 CHF aus dem Fonds für direkte Hilfe bezogen.

Neue Mitglieder: Wir haben letztes Jahr ein neues Mitglied begrüßen dürfen. Herzlich willkommen, Vitus Vonwil!

News aus dem Vorstand: Im Vorstand treffen wir uns einmal monatlich online und vereinzelt länger bei jemandem zuhause, wo Gemütlichkeit aufkommt. Mir macht die Arbeit mit meinen Kolleg:innen im Vorstand extrem Spass, die Zusammenarbeit mit Sheldon und Gilbert ist für mich persönlich sehr erfüllend. Danke an alle, die 2022 mitgewirkt haben.

2. Ausblick auf das Vereinsjahr 2023 mit den geplanten Aktivitäten

Viele Projekte sind offen, fast fertig oder durch Sturm und Diebstahl zurückgeworfen. Im 2023 fokussieren wir auf Konsolidierung - sowohl bezüglich Projekte wie auch Strukturen vor Ort. Mit Sheldon und Gilbert sind zudem zwei neue Menschen für uns vor Ort tätig, die Zeit für die Einarbeitung und den Aufbau wichtiger Beziehungen benötigen.

Die Liste der zu konsolidieren Projekte findest du online: bit.ly/3lhfo7E

Wir möchten wiederum eine bis zwei Praktikant:innen aufnehmen und mit einer Expertin die Buchhaltungs- und Personalprozess vor Ort professionalisieren. Rund um den Nook, bei dem pro Jahr ca. 60 bis 80 Personen sich weiterbilden, schaffen wir Möglichkeiten, damit die Menschen in Matibi selbständig ein Einkommen generieren können.

Die Projekte und das Budget werden an der GV vom 24. März 2023 um 19.00 Uhr vorgestellt und dann darüber abgestimmt. Wer teilnehmen will, wählt sich zu dieser Zeit hier ein:

us02web.zoom.us/j/9764567849

Wir sind dankbar für das grosse Vertrauen in den Vorstand.

Mit bestem Dank und Gruss



Oliver Müller, Präsident „Freunde für Matibi“

Bilder aus dem Nook

